
湘潭电化科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-003 

投资者关系活动类

别 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

☐媒体采访 业绩说明会 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

☐现场参观 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

线上参与公司2022年度业绩说明会的投资者 

公司接待人员： 

董事长 刘干江先生 

董事兼总经理 龙绍飞先生 

董事、副总经理兼董事会秘书 贺娟女士 

财务总监 张伏林先生 

独立董事 周波女士 

时间 2023年05月15日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

形式 网络互动 

 

 

 

 

 

交流内容及具体问

答记录 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、公司目前电解二氧化锰产能多少？今年新增多少产能？ 

答：目前产能12.2万吨，今年未新增产能。 

2、公司产品下游主要应用在哪些方面？今年下游的景气

度，以及碳酸锂的价格的展望，领导您持有怎么样的看法？ 

答：公司锰酸锂产品下游主要在3C数码、电动工具、电子

烟、小动力、低速动力电池等领域；碳酸锂的价格回复至理性水

平后，将有利于下游的竞争力增强；碳酸锂的价格受多重因素交

杂影响，变化较大，我们将紧密关注、随时调整经营策略。 

3、公司锰产品在钠电的应用，是否需要更换新的设备，目

前销售情况如何？客户对于咱们的钠电产品是否有加购的行为？ 



答：目前钠电行业需要的锰源材料，我公司都具备生产能

力；目前销售处于小批量使用阶段，我们会对钠电产品进一步的

发展密切关注和跟进。 

4、你好刘总，请问今年有扩产吗 

答：2022年度公司完成第二条1万吨锰酸锂扩产。公司密切

关注锰的新增应用领域，根据市场进展确定产能扩张计划，具体

请以公司公告为准。 

5、请问生产线停产检修是每年都需要吗？一般停产几个

月？每次停产检修主要损失在人工，场地，材料这些方面吗?检

修是否可以提前知道，从而对人员的安排做相应的调整把损失降

到最低？ 

答：公司生产线每年都需要停产检修，停产时间根据设备状

况、市场情况确定；停产损失主要包括维修、保养费用、折旧、

人工等方面。检修均为计划性停产，会尽量做到降低损失、不影

响正常供货。 

6、公司采取怎么样的定价模式？产品在定价上对比于同行

处于怎么样的水平？ 

答：与客户协商确定价格；产品价格相当或略高于同行一般

水平。 

7、公司大宗材料采取招标的模式采购，具体是怎么样的形

式，是公开招标还是邀请招标为主？ 

答：公开招标为主。谢谢！ 

8、在成本的优化上，公司主要针对哪些方面？ 

答：您好！公司主要从上游资源、生产工艺优化、费用控制

等方面来优化成本。感谢您的关注！ 

9、请问在电解二氧化锰这个行业上，主要的技术问题有哪

些？ 

答：投资者您好！主要是不断提高放电性能和降低杂质含

量，感谢您的关注！ 



10、公司污水处理这块业务占比多少？对于业务布局的调

整，今年有怎么样的规划？ 

答：污水处理业务营收占比6%，公司目前污水业务保持稳

定，计划重点突破污泥的资源化利用。 

11、公司在湖南的锰矿采矿权什么时候可以复采，预计能增

加多少产能？ 

答：约2023年年底，预计增加年产能10万吨。 

12、公司磷酸铁锂电池材料有用在储能上吗 

答：公司不生产磷酸铁锂。 

13、请问，永州锰酸锂项目落地了吗？ 

答：相关信息请以公司公告为准。 

14、公司今年Q1增收，但利润有所下降，请问，公司列出的

几个原因，比如石型锰酸锂产品销售均价下降，销售毛利同比减

少目前有无改观？对今年行业供需情况怎么看？行业是否会产能

过剩？ 

答：Q1因碳酸锂价格的暴跌，对锂电正极材料行业的利润产

生了较大影响。从整体上分析，锂价回归理性水平有利于提升锂

电正极市场竞争力，比如在两轮小动力市场与非锂电池材料钠

电、铅酸等的竞争，会有利于新增应用领域，新增应用需求。谢

谢！ 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明 

不涉及 

活动过程中所使用

的演示文稿、提供

的文档等附件（如

有，可作为附件） 

无 

 


